## Reconocimiento de Colciencias a equipo de Cenipalma

l reconocimiento de un grupo por parte de Colciencias es una respuesta al desempeño y calidad de los proyectos de investigación debidamente formalizados, donde se tienen en cuenta tres aspectos, como son:

- La generación de nuevo conocimiento o tecnologías
- La formación de investigadores
- La apropiación social de los resultados.

El pasado 8 de mayo, el grupo de "Investigación en palma de aceite" de Cenipalma fue reconocido como un

grupo de investigación ante esta prestigiosa entidad, al demostrar que los resultados originados de las actividades de investigación durante los últimos cuatro años contribuyen a la generación de conocimiento en un sector estratégico y que, por ende, incrementan la producción científica del país.

Este resultado es un logro de la estrategia de mejorar los indicadores del grupo de investigación del Centro, que se ha venido desarrollando internamente, para lo cual se ha actualizado la información que generan los investigadores, los frutos de sus proyectos



y de otras actividades de investigación en la plataforma ScienTI Colombia, donde se refleja la evolución y cambios en sus estudios.

Este reconocimiento es temporal y tiene una vigencia de dos años. En la actualidad Cenipalma se está preparando para el proceso de "Medición de grupos reconocidos", cuyos resultados están programados para el 19 de julio próximo.

## Evolución tecnológica en Guaicaramo S.A.

ntre los componentes que aseguran el éxito en cualquier sector productivo está la sinergia entre el gremio y sus afiliados. Un claro ejemplo que se puede citar en el sector palmicultor es el de la plantación Guaicaramo S.A., ubicada en el municipio de Barranca de Upía (Meta) y Cenipalma, que por más de 10 años han unido fuerzas para encontrar soluciones y alternativas tec-



nológicas que han podido disminuir el impacto económico de problemáticas tan graves como la pudrición de cogollo.

Los palmicultores no son ajenos a los resultados obtenidos por Guaicaramo S.A., y por ello participaron más de 60 -entre dueños y gerentes de plantaciones ubicadas en todas las zonas palmeras de Colombia- en el día de campo organizado por Cenipalma y esa plantación ("Evolución tecnológica en la plantación Guaicaramo S.A."), que se hizo como abrebocas a los eventos palmeros realizados en Villavicencio (ver sección Gremial página 8).

Los participantes en el evento pudieron conocer tecnologías como la adecuación física y química de terrenos, nutrición en la etapa de siembra y primeros años del cultivo, diagnóstico e implementación de sistemas de drenajes y manejo comercial del híbrido, entre otras.

Cenipalma agradece a Guaicaramo S.A. por facilitar sus instalaciones para realizar este día de campo, que contribuyó a mejorar la difusión de tecnologías apropiadas para obtener buenos rendimientos en el cultivo.